

DIARIO DE ALCOY

PERFIL DE LA CIUDAD

Lo del mercado va en serio

Alguna vez había que acertar y estamos seguros ésta de no engañarnos. Muchos años ha sudado Alcoy su tinta china, esperando un mercado de abastos que calmara sus anhelos. Durante no se sabe qué tiempo, ha soportado la ciudad el espectáculo marroquí de los puestos públicos de naranjas y verduras, que bajo la caricia del sol vibraban su colorido sorollesco, impresionando a la abigarrada perspectiva a algún que otro pintor de lienzos, pero que un día de lluvia y frío era maldición, hecha inclemencia, para vendedores y compradores. Había quien al visitar nuestra población, quedaba maravillado contemplando desde el balcón del hotel, así a vista de pájaro, el cuadrilátero asfaltado de la «bandeja», con el hormigueo incesante de público. que recorría los paralelos puestos del mercado. Su encantamiento subía al rojo vivo allá al desbordarse el mediodía, viendo cómo media hora de tiempo era suficiente para dejar limpia la superficie de la plaza. Realmente Alcoy es, todavía, una ciudad de la que puede decirse que tiene un mercado de guardarrópia, que diariamente se guarda en el gran armario de sus realidades. Pero esto acabará pronto. La construcción de un mercado en la población es cosa que ha de madurar el tiempo, y decimos ésto, porque las construcciones tienen aquí un ritmo lánguido, como de cosa enferma, en desacuerdo con el vértigo y la rapidez que hoy nforma la época que vivimos. Alcoy, con el tiempo, tendrá su mercado, adosado a la también en construcción Real Parroquia de San Mauro y San Francisco, que dicho sea de paso, como la Arciprestal, van para largo. Decimos que el mercado es un hecho, porque hemos visto los planos, el acuerdo del Ayuntamiento, la subasta realizada, el contratista satisfecho por haberse llevado la tajada, y el solar aguardando. Todos los factores coinciden en que pronto estará levantada la plaza de abastos alcoyana, la única plaza de que Alcoy tenía falta, para que desaparezca el mercado sorollesco de la «bandeja» y muchas cosas más, enclavadas en el recinto del viejo claustro agustino. Todo antes que algún en nos visite y cleme que son un prodigio de rapidez y de aseó estos puestos de la plaza actual, mostrando al sol sus colores chillones de zoco marroquí.



No muy reciente aquí está el Deportivo cuyo partido contra el Hércules ha despertado tanta emoción y nerviosismo.

Vida del Ayuntamiento

Ayer a mediodía se reunió en sesión la Comisión Permanente

MAÑANA SERÁ FACILITADA LA REFERENCIA OFICIAL

Ha celebrado sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente. Después de aprobada el acta de la anterior, despachó instancias y asuntos de trámite y adoptó acuerdos de los que daremos cuenta en nuestra edición de mañana, que nos será facilitada la referencia oficial de dicha sesión.

ESCRITOS PRESENTADOS EN LA SECRETARÍA MUNICIPAL

En la Secretaría de las Oficinas municipales han presentado instancias solicitando: D. Santiago Segura y doña Luisa Quintana, que se les extiendan certificados de buena conducta para efectos legales; D. Francisco Pascual, permiso para la construcción de un desagüe a la 'alcantarilla pública; D. José García Ibarra, D. Félix Picó Antolí, y D. Jesús Raduán Pascual, para la instalación de motores para sus industrias y doña María Castelló Gosálbez, que se le facilite el certificado de vecindad y jornal medio estipulado para un obrero, al objeto de disfrutar de los beneficios que la ley determina.

EMPLAZAMIENTO DE LA FERIA DE SAN JORGE

La feria para las tradicionales fiestas de Moros y Cristianos, en honor del Patrono San Jorge Mártir, se verá este año muy solicitada de feriantes, pues las demandas de casetas, puestos y sitios para atracciones es copiosa.

La feria se instalará, previo el arreglo de la pavimentación, en las calles de Góngora, Entenza y Espronceda. Será oficialmente inaugurada en la fecha que ya se indicará en el programa oficial de fiestas.

EL APROVECHAMIENTO DE MADERA DE LOS MONTES PROPIOS

Al señor Ingeniero Jefe del Distrito Forestal, en cumplimiento de

lo ordenado, se le remite al Habilitado del mismo Distrito, la cantidad de 969'70 pesetas, importe del 10 por 100 de los aprovechamientos de madera de los montes propios de este Ayuntamiento, durante el año forestal 1944.

SOLICITUD DE AMPLIACIÓN DE PLAZO SOBRE RESERVAS DE ACEITE

Se ha hecho saber al Jefe Provincial del Sindicato Nacional del Olivo, que habiéndose concedido un plazo hasta el día 20 del actual para que estén en trámite las diligencias que exigía, referentes a la reserva del aceite, ello no ha podido cumplimentarse hasta ahora y se le solicita la oportuna ampliación, dados los motivos que se le indican, entre ellos que la campaña

(Pasa a la página SEGUNDA)

Ayer se agotó completamente la tirada de nuestro periódico

A los pocos momentos de salir ayer, habíase agotado INFORMACION con el suplemento DIARIO DE ALCOY, una prueba más del favor que el público alcoyano nos dispensa.

Esta Redacción Especial ruega a cuantos ayer no pudieron adquirir ejemplares, se suscriban, pasando aviso a la Administración, calle San Mateo, 22, que ello beneficiará considerablemente nuestros cálculos, evitando así hacer una tirada excesiva, con la consiguiente pérdida de papel que todos lamentaríamos en las actuales circunstancias.

Vida del Ayuntamiento

Viene de la 1.ª página

ha acelerado en esta localidad, va algo retrasada en la fijación del cupo forzoso.

ALTAS Y BAJAS DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

Para los efectos que procedan a la Delegación Provincial del Trabajo y por mediación del Ayuntamiento, se le han remitido 60 partes de baja y 51 de alta, correspondientes a tantos obreros accidentados en esta población durante la quincena del mes anterior.

CRONICA RELIGIOSA

LITURGIA

Jueves 15.—Misa ferial. 2.ª oración. Sufragio de los Santos y 3.ª Omnipotente.

SANTORAL

San Raimundo, Abad de Fitero.

CULTOS PARA HOY

PARROQUIA ARCIPRESTAL DE SANTA MARIA.—A las ocho misa de comunión y ejercicios por los jueves Eucarísticos, a las once solemne misa mayor a San José. Por la tarde continúan los ejercicios propios del mes.

REAL PARROQUIA DE SAN MAURO Y SAN FRANCISCO.—Misa a las ocho y media, a las nueve y media misa por las Benditas Almas. Por la tarde a las seis y media continúa el Septenario a San José, y Via-Crucis.

PARROQUIA DE SAN ROQUE Y SAN SEBASTIAN.—Misa y ejercicios de San José a las ocho y cuarto.

IGLESIA DE MARIA AUXILIADORA.—Misas a las siete, ocho y ocho y media.

IGLESIA DE SAN JORGE.—Misa a las ocho y media. Por la tarde rosario y Via-Crucis.

IGLESIA DE LA VIRGEN DE LOS DESAMPARADOS.—Misa a las ocho y media. Por la tarde rosario.

Nadie tiene los modelos de

CALZADOS RIBELLES

San Francisco, 7 ALCOY



Guión de la Falange

C. N. S.

EXPOSICIÓN LOCAL DE «ARTESANÍA»

Se han recibido en esta C. N. S. como donativo para los premios que se han de otorgar a los mejores trabajos presentados en la Exposición. Local de «Artesanía» que se inaugurará en el Antiguo Palacio Municipal del 20 al 30 de Abril próximo, las siguientes aportaciones:

De la Diputación Provincial, un objeto de Arte, del Patronato de la Juventud Obrera, un lote de Manuales; de Manufacturas Carbonell; 100 ptas., Evaristo Carratalá Climent; 50, Julio Cortés 25 e Hijo de Vicente Tormo 50.

Cartelera de Espectáculos

Programa para hoy

CINES

AVENIDA.— Dos películas «Un día de Navidad» (En Español) por Katarine Hepburn y John Barrymore.— Estreno. Y ARREPENTIDO por Victor Maclean en Español.

CALDERON.—Exito del sensacional acontecimiento EL LA DRON DE BAGDAD, en mágico tecnicolor. La obra definitiva de un arte completo y maravilloso. Apta para menores.

PRINCIPAL.— Dos películas «Quien me Compra un Lío» y «Los Diamantes del Halcón». Butaca 2 pesetas.

Movimiento Demográfico

NACIMIENTOS.— Ninguno. DEFUNCIONES.— Ninguno. MATRIMONIOS.— Ninguno.

Casa de Socorro

GUARDIA PARA HOY

Están de guardia en este Dispensario, el médico D. Salvador Amorós y el practicante D. José Peidro.

FARMACIA DE TURNO

Durante toda esta semana y abierta por la noche, está de guardia la farmacia de don Antonio Bonnet Terol, calle de San Lorenzo.

Educación y Descanso

PROXIMA VELADA TEATRAL

Por la Compañía de teatro, titular de esta Obra Sindical se está procediendo a los ensayos de la comedia dramática «La Carcajada», que unida a unhermoso fin de fiesta, será representada en uno de los teatros de la localidad en la primera quincena del próximo mes de abril, colaborando en la velada el Frente de Juventudes.

Los encargos de localidades para dicho acto se reciben en la C. N. S. y en el Frente de Juventudes.

Cupón Pro-Ciegos

Ayer salió premiado con 25 pesetas por cupón el 380, y con 250 pesetas por cupón los terminados en 80

Suscríbase a nuestro periódico

Nuestro Tetéf. 446

Para calidad, DOMECC

Todo Alcoy pide los productos lácteos de la

GRANJA CECILIA

Leche pasteurizada
YOGOURTHS

Cofiac Mayorazgo

EL UNICO

Antonio R. Ruiz y Hermano

JEREZ DE LA FRONTERA

Confecciones

LA FABRICA

Sto. Tomás, 14 ALCOY



DEPORTES



El Alcoyano a Bardín Retablillo

Por DE CASTRO

Dos jornadas lleva la afición local en que el nerviosismo y la presión a que se halla sometida alcanza límites inverosímiles desde que se conoce en Alcoy el deporte balompedico. Fué la primera con ocasión de los pasados encuentros de Copa entre nuestro representante y el Valencia. Pues no bien despachado este trago, de

automático, de lograr batirlo en su propio feudo dentro de tres fechas.

Son estos partidos, auténticos «cara o cruz» por las circunstancias que los rodean y en los que la carencia de buen juego suele suplirlos ventajosamente por la emoción, dureza e incertidumbre del resultado. Puede decirse, sin temor a engaño, que son los nervios, en primer lugar, los mayores enemigos de los actantes, y los que hacen que se den una serie de jugadas raras y fallos absurdos en los momentos en que la pelota ronda las porterías, con ocasiones clarísimas desperdiciadas por ambas partes, soliendo ser el factor

El domingo pocos serán los deportivistas que no estén presentes en Bardín para animar al Deportivo con sus voces de aliento.

Sobre todo en el primer tiempo. Y limitamos los gritos a sólo la primera fase porque estamos seguros de que, si va ganando el Alcoyano para entonces, en la segunda mitad nadie tendrá la cantidad de voz suficiente como para que lo oiga su vecino de grada.

Pero, aunque sea por señas, seguirán empujando al Deportivo. ¡Si los conoceremos bien!

Tanto que, mucho tememos que Bardín parezca el Collo. Y no solo por ver al Alcoyano desenvolviéndose como en propia casa, sino, también, porque los «De-poi-ll-vo» ni en número ni en estruendo cederán ante los «Hér-cu-lea» de los secuaces del «mitológico».

Buenas noticias en el Deportivo. Una que señalaremos y otra que apuntamos solamente.

La primera es que Quisco se encuentra casi curado por completo de su lesión y que es probable su reparación contra el Hércules e, incluso, en el eje de la terna delantera, con lo que esperamos que la más endable de nuestra línea gane en mordiente y profundidad. La otra...

¡La otra no la decimos aún! Sólo anotamos el dato, para nosotros significativo, de que uno de los más conspicuos directivos deportivistas parece ser que padece de «Vidalitis» y ha pedido a Eliehe le envíen precios sobre la medicina en cuestión, con la que espera conseguir a su vez su peralente insomnio. ¡Que po es de él solo, sino de muchos alcoyanos, por lo visto!

Desde que desfiló el Valencia por el Collo, en su última visita, cuenta con un partidario menos.

Nos referimos a Amando, el «amo» en eso del fútbol de pizarra. Y, todo, por la actitud tan antideportiva de algunos elementos valencianistas. Y, con dicho motivo, sufrió elevado aumento de temperatura su «alcoyanismo». De todo lo cual nos felicitamos y lo felicitamos también.

¿Qué explicación tiene el que Costa jure que en Bardín será el mejor «Costilla» de todos los tiempos?

Nosotros sabemos algo de Mitología y esperamos al próximo martes para «obsequiar» a nuestros «asíduos» y pacientes lectores con un sabroso tema sobre las Columnas de Hércules y otras cosas que de cerca atañan al «dios» mitológico. Y no queremos adelantar nuestra disertación porque, para estas fechas, aún no sabemos con certeza qué jugadores actuarán, el domingo, de «columnas» del Hércules.

Los nuestros se harán con la camiseta albiazul, cedida en esta ocasión por el propietario. ¿Qué colores vestirá éste? Por nosotros, el morado.

¿Y el «puro» quilométrico que nos regularan ayer, para que lo fumemos precisamente en ese partido? Conocimos a otros «hermanos» de la presunta «víctima» y sabemos que «van» magníficamente. Lo que no sabemos es cómo nos sentará el del domingo y el número aproximado de veces que lo chuparemos por la parte enendida.

A pesar de todo...
Pensemos que nos aproveche.

GEDECE.

Ante el partido «Hércules-Alcoyano del próximo domingo. Desplazamiento de camiones.

Según comunica la Jefatura Provincial de Educación y Descanso queda autorizado el viaje de camiones el próximo domingo día 18 del actual, para trasladar a Alicante la C. N. S. local, gestiona también autobuses para tal excursión.

Nota.—Los productores que deseen comer en la Residencia de la Obra, situada en Santa Fez, lo manifestarán en la C. N. S. local, antes del sábado próximo y abonarán cuatro pesetas por plaza, siendo éstas reducidas y teniendo opción a dos platos, pan, postre, y café.

LEA USTED NUESTRO PERIODICO



La afición alcoyana espera mucho de Pérez, en sus famosas correrías.

tan difícil digestión, surge ahora el más emocionante choque contra el más directo enemigo del Deportivo, el Hércules alicantino, equipo de rivalidad «eterna» y que si la anterior temporada no se opuso de modo rotundo y directo a la clasificación del Alcoyano, es en la presente quien encabeza la clasificación y a cuya costa puede asegurar el once deportivista su ascenso



Quisco, que restablecido de las lesiones que sufrió tal vez juegue el domingo en Bardín.

Imprenta S. BOTELLA

Diario de Alcoy de Información no debe faltar en ningún hogar alcoyano.

Dirección, Redacción y Administración: San Mateo, 20.
Talleres: Moncada, 41.
Teléfono provisional: 446



De Jablas de Costa hemos escuchado que pretende ser un «Nillante» el mejor de nuestro once.

ANTE EL CENTENARIO DE LOS SUCESOS DE 1844

Orden de los actos que se celebrarán el próximo mes de abril, para festejar la fidelidad demostrada en aquella época

La Real Cédula que concede a Alcoy el título de Leal Ciudad, será leída públicamente en las calles y expuesta para su contemplación

Por el Excmo. Ayuntamiento ha sido aprobado el guión de los actos que se celebrarán el próximo día 28 de abril, en ocasión de cumplirse el Centenario de la concesión de la entonces Villa, de la Real Cédula otorgándole los títulos de Leal y Ciudad, egregia recompensa al valor y patriotismo que demostró nuestro pueblo frente a la sublevación progresista de la época, que intentaba derrocar el Orden, el Trono y la Constitución.

El programa ha quedado redactado en los términos siguientes:

Sábado 28.—A las 8, pesacalle general, por las tres bandas de música de la localidad, anunciando el Centenario de la concesión a Alcoy de la Real Cédula otorgándole los títulos de Leal y Ciudad y el fin victorioso de los sucesos de 1844. A las 10'30, en la Arciprestal Parroquia de Santa María, solemnisísima Misa Mayor y Te Deum en acción de gracias por la fidelidad que demostró Alcoy a España en los sucesos de 1844. Al solemne acto religioso asistirán el Excelentísimo Ayuntamiento en Corporación, Autoridades Militares, Jeraquías del Movimiento, Fuerzas vivas de la población, etc. Oficiará la Santa Misa el Rvdo. Sr. Arcipreste de la Ciudad, ayudado por los Rvdos. Sres. Curas Párocos de la Real de San Mauro y San Francisco y de San Roque y San Sebastián.

Terminada la función religiosa, ante la Cruz de los Caídos será cantado solemne responso, depositándose coronas de laurel y flores, en memoria de los que murieron en 1844, defendiendo el Orden, el Trono y la Constitución.

A las 12'30, en la plaza de España, solemne lectura pública del Real Decreto, concediendo a Alcoy el título de Leal Ciudad. A la Comitiva, compuesta de Heraldos y Trompeteros, acompañará una

Centuria del Frente de Juventudes, continuadores de aquella Milicia Nacional que se batió bravamente frente al asedio de los revoltosos, enlazando de este modo el ayer con el hoy, la España de entonces que se opuso al levantamiento progresista y la España de Franco que se opone con todas sus fuerzas al comunismo.

Leída la Real Cédula en la plaza de España, la Comitiva seguirá por las calles Pintor Casanova, San

Miguel, plaza de la Virgen de los Desamparados, calle Virgen María, San Miguel, Santo Tomás, Virgen de Agosto, Embajador Irlas, Mosén Torregrosa, San Francisco, San Mateo, San Nicolás, plaza de España y calle Gonzalo Barrachina, terminando frente al Cuartel de Milicias del Frente de Juventudes.

Las Autoridades escucharán la lectura de la egregia recompensa en la plaza de España, desde el balcón principal de las Casas Con-

sistoriales, terminada la cual se celebrará en el Salón de Actos del Ayuntamiento histórica sesión, en la que la Excmo. Comisión Gestora Municipal tomará el acuerdo en el Centenario de aquel suceso, de jurar fidelidad eterna al Caudillo, contra todos los enemigos del Orden y la Paz.

A las 6 de la tarde, en la plaza de España, concierto musical.

A las 9'30 de la noche, en el Teatro Calderón, Juegos Florales, con asistencia de las Autoridades, la Reina del Certamen y la Corte de Honor, en cuyo acto actuará de Caballero Mantenedor el Excmo. señor don Esteban Bilbao y Eguía, Presidente de las Cortes Españolas.

Terminada la función literaria, en el Círculo Industrial se celebrará un lunch en honor de la Reina, finalizando con un baile de gala.

Viene de la página 3.*

El Alcoyano a Bardín

suerte quien decide los encuentros y otorge o niegue el triunfo. De ahí que las vísceras cardíacas de las muchedumbres de seguidores de ambos contendientes estén sometidas a tormento durante los noventa minutos de la lucha y de ahí, también, que se agolpe en esta clase de partidos tanta cantidad de aficionados para presenciarlos. Que es el caso característico de este choque De Alcoy se desplazarán miles de aficionados al terreno alcañentino utilizando toda clase de medios de locomoción idóneos para el trayecto. No se habla de otra cosa en la Ciudad, por corrillos y establecimientos, en casa y en la calle, a pesar de la inminencia de las fiestas del Patrono. Buena prueba de cómo se va introduciendo la afición por este deporte y cómo se van movilizándolo admiradores hacia las filas de socios deportivistas, animados por los éxitos del equipo y por el cartel que, a pulso, está adquiriendo en los ámbitos del fútbol nacional, que es decir en toda nuestra España.

Ya veremos si, en su desplazamiento del próximo domingo, obtiene si no la más resonante si la más efectiva de las victorias que le conduciría, de modo directo e inapelable, a figurar en la suprema categoría de Honor.

Para la Biblioteca Pública de nuestra Ciudad

Ha salido de Madrid el lote fundacional de libros

Este mes hará el ministerio un nuevo envío

El Secretario de la Junta de Intercambio y Adquisición de Libros y Revistas para Bibliotecas Públicas del Ministerio de Educación Nacional ha comunicado al Presidente de la Junta local de la Biblioteca Pública, que hace unos días ha salido de Madrid el lote fundacional de libros con destino a la Biblioteca de esta ciudad, esperando aún dentro de este mismo mes, poder remitir un nuevo lote de incremento, con objeto de conseguir que Alcoy tenga una biblioteca municipal de alguna importancia, dado el censo demográfico e industrial de nuestro pueblo.

Así pues, con el envío del lote fundacional se espera que la Biblioteca Pública Municipal sea inaugurada dentro de poco, para cuyo acto el Ministerio de Educación piensa enviar un representante. Procuraremos dar a nuestros lectores más detalles sobre el particular.

Las calefacciones que instala

J. Iváñez Borrás

ofrecen la máxima garantía,

Taller: Sta. Rita, 1

© Despacho: Industria, 1